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U-Report es una plataforma innovadora e iniciativa del Fondo 
de las Naciones Unidas para la Infancia UNICEF que está 
diseñada para fortalecer el desarrollo comunitario, la 
participación ciudadana y el cambio positivo en conocimientos, 
actitudes y prácticas. La plataforma permite conocer la opinión 
de niñas, niños, adolescentes y jóvenes en temas de su interés y 
se basa en un servicio gratuito de mensajes a través de redes 
sociales y de mensajería como Facebook Messenger y 
WhatsApp en el caso de la República Dominicana. 

A través de consultas, las niñas, niños, adolescentes y jóvenes 
pueden expresar sus opiniones sobre temas que son de su 
interés para así posteriormente poder comenzar la búsqueda de 
oportunidades y espacios en los que estos resultados puedan 
ser tomados en cuenta para la construcción de políticas 
públicas, acciones de la ciudadanía y procesos de abogacía. 

Este es un sondeo realizado a adolescentes y jóvenes 
registrados en U-Report República Dominicana desde el 15 de 
enero de 2025, por tanto, no es representativo, ni aleatorio, con 
limitado valor estadístico a nivel de país o grupo meta 
agregado, pero con alto valor referencial por la cobertura a 
nivel nacional.
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PARTICIPANTES
Información demográfica de participantes de consulta 

34  No identificaron genero



PREGUNTAS
Resultados de la consulta 

1.  ¿Cuál es el tema que consideras más importante para que las 
empresas tengan en cuenta?

A.  Cambio climático y medio ambiente

B.  Diversidad e inclusión en el acceso al trabajo
C.  Publicidad que me represente

D.  Alimentación y hábitos saludables (  también 

incluye salud mental)
E.  Igualdad de género (en los productos y servicios que 

ofrecen)

F.  Calidad de vida familiar y laboral
G.  Otros



2.  ¿En qué aspectos crees que el Estado se debe de enfocar para influir en 
las prácticas de las empresas?:

A.  Cambio climático y medio ambiente

B.  Diversidad e inclusión en el acceso al trabajo

C.  Publicidad que me represente

D.  Alimentación y hábitos saludables (  también 

incluye salud mental)

E.  Igualdad de género (en los productos y servicios que 

of recen)

F.  Calidad de vida familiar y laboral

G.  Otros



3. Cuando vas a adquirir un producto o servicio ¿En qué es lo que más te 
fijas? 

A.  Cuidan el medio ambiente

B.  Respetan tus derechos

C.  La empresa que los produce trata bien a sus 

trabajadores

D.  No refuerzan estereotipos de género

E.  La empresa que los produce es coherente entre lo que 

dice y hace

F.  Otros, ¿Cuál?



4. ¿Alguna vez fuiste consultado por una empresa sobre cómo influyen en ti 
sus actividades o productos?  

A.  Sí, para ver que los productos o servicios sean seguros

B.  Sí, sobre la calidad de los productos o servicios

C.  Sí, para mejorar sus canales de atención

D.  Sí, sobre los temas o cosas que te interesan

E.  No



5. ¿Consideras que a las empresas de tu país les importa la niñez y la 
adolescencia?

A.  Nada

B.  Un poco

C.  Algo

D.  Bastante

E.  Mucho



6. ¿Alguna vez usaste un canal de quejas y reclamos de una empresa? 
(online, en persona, etc.)

A.  Sí, sentí que me tenían en cuenta

B.  Sí, no me sentí escuchado

C.  Empecé una queja, pero no la seguí porque el canal no 

era fácil de usar

D.  Quise usarlo, pero no encontré cómo

E.  No tuve necesidad

F.  Otros



7. ¿Crees que las empresas te representan en su publicidad?

A.  Sí

B.  No

C.  No estoy seguro



8. ¿Crees que las empresas deberían etiquetar sus productos alimenticios 
para informar sobre los excesos de sal, azúcar y grasa (ver imagen de 
ejemplo)?  

A. Sí, estoy totalmente de acuerdo

B. Sí, pero lo veo difícil por los intereses empresariales

C. No lo creo necesario

D. No estoy seguro



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Ya que de esa manera cuidaria el bienestar no solo de niños sino de múltiple persona que tienen 
algunos problemas de salud

Son muchas las personas que mueren por no saber lo que están consumiendo, y aunque algunas 
empresas usan estas etiquetas no todas suelen ser honestas en cuanto al contenido de sus 
productos.

Sí, las empresas deberían etiquetar sus productos para informar sobre excesos de sal, azúcar y grasa, 
ya que esto protege la salud pública al prevenir enfermedades como la obesidad y la diabetes, 
permite a los consumidores tomar decisiones informadas, promueve mejores prácticas en la 
industria alimentaria y fomenta la educación sobre hábitos saludables. Además, este tipo de 
etiquetado ha demostrado ser efectivo en otros países al reducir el consumo de productos poco 
saludables.

Si, creo que las empresas deberían etiquetar sus productos alimenticios para informar sobre los 
excesos de sal, azúcar y grasa. Este tipo de información les permite a los consumidores tomar 
decisiones informadas sobre su salud. En muchos casos estos nutrientes puedes causar problemas 
en la salud como la obesidad o la diabetes que son las más conocidas por la sociedad, etiquetar los 
alimentos para saber si un producto tiene un exceso de ingredientes, podría ayudar a reducir los 
riesgos de salud y promover un cuidado más saludables entre los consumidores.

Sí así hay un mejor control al momento del cliente consumir los productos

Sería mucho mejor que los etiqueten ya que el cliente tendría conciencia de lo que está 
consumiendo, sin embargo, a las empresas no les conviene esto ya que algunos de sus productos por 
presentar excesos de azucares y grasas pueden dejar de ser masivamente consumidos

Seria más seguro porque  si alguien  tiene diabetes  para que no pueda consumir  para su salud

Pues principalmente por la salud de sus clientes, pero las empresas están tan interesadas por el 
dinero que acaban dejando de lado la salud de las personas, además ellos saben que si ponen alguna 
etiqueta diciendo que el producto contiene exceso de sal, azúcar o grasa, los clientes sabiendo del 
alto riesgo a su salud, dejarían de comprar sus productos y con eso dejarían de ganar dinero, pero 
lamentablemente la gran mayoría de empresas son muy interesadas y hacen de todo para que nada 
afecta su producto.

Pues al igual que en países desarrollados, el consumidor estaría al tanto de manera responsable 
sobre lo que està por ingerir. A su vez porque hay cuerpos màs sencibles, o tal vez, porque en ese 
momento lo que le estàn ofreciendo no es lo que desean

Porque puede ser que por ciertas razones yo No consumo ese tipo de excesos Y aunque no los 
consumo pues toman en cuenta que valoro eso. Además muchas personas consumen cosas que ni 
siquiera saben lo que contienen Por el simple hecho de publicidad falsa

Porque muchas personas llevan una dieta , tienen limitaciones y demás, eto podría ayudar a evitar 
problemas o situaciones de salud



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Porque las personas siempre deben de estar informadas sobre los productos que van a 
consumir, y mucho más si se trata de un exceso de sal, azúcar y grasa! Y sé que la mayoría de 
los productos en la parte de atrás llevan esas informaciones, pero las empresas son las 
encargadas de prevenir accidentes que puedan afectar a los consumidores, y también saben 
muy bien que la mayoría de personas no lee la parte de atrás

Porque la mayoría de la población no Lee la etiqueta nutricional o no sabe leerla y los sellos son 
una forma clara de saber que cosas en ese alimento podrían hacerte daño

porque la grasa , la sal y azucar hace daño al ser humano

Porque hay que cuidar nuestra niña de auto futuro

Porque hay personas que una de esas opciones les perjudica o no le hace muy bien, y además 
en caso de que una persona tenga un déficit de alguno de esos componentes en exceso puede 
usar esa etiqueta como guía para restablecer los nutrientes, pero todo en exceso hace daño

Porque hay muchas personas que son capaces hasta cierto punto de consumir azúcar o grasas y 
cuando quieren consumir un producto tienen miedo de que este sea alto en azúcares o algo en 
grasa

Porque hay muchas personas que son capaces hasta cierto punto de consumir azúcar o grasas y 
cuando quieren consumir un producto tienen miedo de que este sea alto en azúcares o algo en 
grasa

Porque hay da la información clara y precisa de lo que están vendiendo

Porque estarían realizando una advertencia a las personas previo a su consumo, el deber seria
no tener productos que dañen a las personas, pero i de manera honesta presentan los desafíos 
que pueden tener sus productos eso puede ayudar a que las personas tengan un consumo más 
razonable.

Porque es muy importante para la salud de cada persona

Porque es importante para la salud de cada persona principalmente por los hipertensos.

Porque es de suma importancia tener todas las informaciones nutricionales de un producto 
alimenticio y es algo que lo exige el codex alimentarius.

Porque el que va a consumir el producto se sentirá más confiado o seguro

Porque de esa manera los consumidores tienen mejor claridad e informacion sobre lo que estan
consumiendo

Porque así todos los consumidores estarían al tanto de lo que están tomando.



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Porque así tenemos en cuenta nuestro cuidado, porque hay personas que no pueden 
consumir nada de eso, y si no lo tienen ellos no van a saber, entonces eso no le ayudaría a 
ellos

Porque así se darían cuenta si pueden consumirlo o no , por ejemplo si una persona diabética 
quiere consumir cierto alimento pero en el empaque no trae esa etiqueta sería un problema 
porque si el producto tiene azúcar afectaría al cliente

Porque así los consumidores están advertidos de las consecuencias que llevar consigo ingerir 
el producto que la empresa vende

Porque asi las personas serian mas concientes de lo que consumen, yo lo pondria en un lugar 
llamativo del enpaque para que no se pueda alegar ignorancia después.

Porque asi las personas saben si puedes ó no consumirlos

Porque así es decisión tuya si lo consumes y estás advertido

Porque así  las personas se dan cuenta de que si es algo saludable o no

Por si ahí algunas personas que sufren de azúcar ya que podrían evitar comprar el producto o 
saber cómo manejarlo al igual que el colesterol

Por qué hay personas todavía que son un poco ignorantes ante el consumo de algunos o de 
la mayoría de alimentos y es por eso que es preferible etiquetar sus excesos para que las 
personas estén consiente de lo que hacen.

Por qué hay personas que tienen alguna enfermedad y no saben cómo controlarse con lo que 
comen, por esa razón deben etiquetar que tiene de exceso su producto si tiene exceso de sal 
o azúcar etc



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Por que claramente una vez etiquetados las personas se enterarán , cuando no lo están las personas solo 
consumen el producto sin leer determinadamente y sin saber que tanta grasa ,  azúcar , etc. están 
consumiendo pero si aparece la etiqueta si estarán enterados

Por qué así tendríamos un poco más de cuidado en lo que compramos

Por qué así sabemos que conseguimos, y si lo puedo comprar, es bueno para mi salud.

Por que así es major para las personas que se fijan en esas cosas así sabrán quienes y cuales aspectos 
están en proceso de trabajacion

Por la falta de información que tienen, por el daño que le puedan causar a una persona, así sería más 
fácil a la hora de uno comprar elegir el producto un poco más saludable

Pienso que sí deberían etiquetar los productos, porque así uno sabe mejor qué está comiendo. A veces 
la gente compra cosas sin imaginar todo lo que contienen, y es importante estar informado para cuidar 
nuestra salud. Además, esas etiquetas pueden ayudar a que más personas elijan opciones más sanas

Para salvar vidad

Para saber lo que comemos, y podamos decidir si consumirlo o no.
Es nuestro cuerpo y nuestra salud.

Y deberían dejar de usar esas grasas tan malas para la salud.

Educar en las escuelas sobre la salud y como se debe comer.

Para quien consuma el producto sepa lo que esta consumiendo

Para que los consumidores sepan que están consumiendo y sean precavidos a la hora de consumir

Para que los consumidores se den cuenta lo que están consumiendo.

Para que las personas sepan que riesgos corren consumiendo sus alimentos

para que las personas sepan que estan consumiendo



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Para que las personas se orienten y decidan si consumirlos o no

Para que las personas puedan ver si lo pueden consumir

Para que las personas estén conscientes de lo que están consumiendo

Para que las personas estén advertidas en todo momento sobre lo que van a ingirir y sean más 
conscientes a la hora de comer comida chatarra y no casera

Para que las personas cuiden más su salud y prevengan enfermedades

Para que las personas cuiden de su salud

Para que la gente sepa lo que se está metiendo en el cuerpo y sean conciente s de lo que 
consumen

Para que la gente sea más conciente al consumir esos alimentos y los consumadas de manera 
moderada

Para que la gente esté mejor informada sobre lo que consume 

Para mí entender como madre y persona los excesos de grasa y de azúcar en los niños eh 
adolescente está acabando porque uno como madre trata de controlar pero los empresarios no 
ayudan con esos se está viendo muchos niños con enfermedades de azúcar y dientes dañados.

Para mejorar la calidad de vida de los consumidores

Para mejor comprensión de riesgos para los clientes

Para lograr evitar cualquier consumo que una persona con algún problema de salud y no pueda 
tomar o comer un producto



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Para informarse sobre el tipo de alimentacion que uni consume

Para evitar un alto consumo o adicción en las personas

Para esas personas que no pueden consumir mucha azúcar, grasa, sodio así ellos sabrían que tiene el 
alimento y que no

Para conocer los valores nutricionales

Para así las personas tener ese tipo de alimentos en cuenta y poder evitarlos en caso de alguna alergia, o 
en caso de que ese alimento le haga daño al sistema digestivo por esos componentes en exceso

Para advertirle a las personas sobre los componentes dañinos que pueda tener, así como lo hacen con el 
alcohol

Para advertir a los clientes

Para advertir a las personas,que tengan alguna enfermedad en particular

Opino que formaría una comunicación más asertiva y clara entre empresa- consumidor, y educaría a las 
personas con problemas de salud sobre si el producto es apto para su consumo de una manera más clara 
y específica antes de realizar su elección de compra.

Nos evitarían el exceso de azúcares y grasas

Los productos deberían ser etiquetados por la siempre razón de que hay personas que se toman o comen 
las cosas sin saber el daño que les puede causar el producto, por eso creo que es recomendable 
etiquetarlos para cuidar nuestra salud.

Las etiquetas de advertencia no son solo información, sino una herramienta de poder. Nos permiten 
elegir con conciencia, proteger nuestra salud y cuestionar lo que consumimos.

Las empresas deberían etiquetar claramente sus productos con información sobre el contenido de azúcar, 
carbohidratos, grasas y otros nutrientes para que los consumidores puedan tomar decisiones más 
saludables. Muchas veces, los productos contienen cantidades excesivas de azúcar y aditivos que pueden 
afectar la salud sin que las personas lo noten fácilmente.

Etiquetas como “Alto en azúcar”, “Exceso de calorías” o “Alto en grasas saturadas” ayudan a crear 
conciencia y permiten que cada persona elija con más información.



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Las empresas deberían de etiquetar sus productos alimenticios para informar sobre los excesos de sal, 
azúcar y grasa ya que con esto están demostrando que realmente se preocupan por sus consumidores

Informar a las personas, ya que muchas no pueden consumir estas sustancias, por salud o cosas 
personales

Hay varias razones por la cual hacerlo y son las siguientes: 
Transparencia: El consumidor tiene derecho a saber qué está comiendo para poder tomar decisiones 
informadas.

Salud pública: Altos consumos de sal, azúcar y grasas saturadas están directamente relacionados con 
enfermedades como hipertensión, diabetes y problemas cardiovasculares. Etiquetas claras ayudan a 
reducir esos riesgos.

Responsabilidad social: Las empresas también tienen un rol en la promoción de hábitos de vida 
saludables, no solo en la obtención de beneficios económicos.

Evidencia positiva: Países como Chile y México, que han implementado etiquetas de advertencia, han 
visto cambios en los hábitos de compra y mejoras graduales en la formulación de productos.

Hay personas que pueden padecer enfermedades, y consumir estos productos sin saber su contenido 
puede afectar

Haci las personas pueden ver con claridad no solo lo q compran sino también lo q consumen, pueden 
elegir cuál es la mejor opción y si eso les afectará a su salud, además pueden elegir la mejor opción 
dependiendo de su estado físico.

Exceso de azúcar etc

Etiquetar los productos es fundamental porque nos permite tomar decisiones informadas sobre lo que 
consumimos. Nos ayuda a conocer los ingredientes, la fecha de vencimiento y el impacto en nuestra 
salud y el medio ambiente. ¡La información es poder! 



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Etiquetar los productos con advertencias claras sobre exceso de sal, azúcar y grasa ayuda a que las 
personas tomen decisiones más informadas, especialmente niñas, niños y adolescentes, que son los 
más vulnerables ante el marketing engañoso.

Es sumamente escencial que las empresas etiqueten sus productos para informar sobre los excesos 
eso demuestra el interés que tienen por cuidar de sus clientes, una cosa que no demuestran, ponen
por encima su propio beneficio monetario, también hay un montón de empresas que si etiquetan 
sus productos pero de forma engañosa y totalmente falsa ya que si haces las cuentas es imposible 
que esos productos con la elaboración que llevan tengan esa cantidad de calorías , grasas etc. El 
punto más claro de por qué deberían de etiquetarlos es que así nosotros, los consumidores, 
podremos identificarlo y ser concientes de lo que consumimos, además así nos aseguramos de 
elegir opciones realmente saludables y cero engañosas.

Es mejor conveniente que las personas sepan que contiene el producto.

En mí opinión esto ayudaría para tomar en cuenta a la hora de mantener una dieta saludable y 
evitar problemas de salud a futuro.

En mi opinión Creo que deberían de etiquetarse cada uno de de los productos que son salientes al 
mercado porque así nosotros podemos identificar Qué contiene Y qué no, si lo podemos tomar y si 
no, que no puede provocar y que no, entonces desde mi punto de vista por eso es muy importante 
saber e identificar Qué contiene verdaderamente cada uno de esos productos, para evitar malesa 
en un futuro.

El etiquetado de productos alimenticios es crucial para informar a los consumidores sobre los 
excesos de sal, azúcar y grasa, ya que ayuda a prevenir problemas de salud como la hipertensión, la 
diabetes y enfermedades cardíacas. Además, promueve decisiones alimentarias más saludables y 
fomenta la transparencia en la industria alimentaria.

Debido a que así las personas dejan de crearse la ilusión de que su efecto no es tan malo, o que no 
tiene esas cosas en exceso para hacer daño, pero con ello le prestaran más atención, todo porque la 
misma empresa a la que le compran el producto lo recalca explícitamente.

Considero, que seria bueno para saber que alimentos digerir, tomando en cuenta el exceso de 
alimentos provoca enfermedades.

Considero que esta estrategia es una manera clara de expresar que la empresa se preocupa por la 
salud y el bienestar de sus clientes, incluso si ello implica una reducción en las ventas. Con ello, se 
evidencia su convicción del firme compromiso que la compañía tiene con el cuidado de las 
personas. Asimismo, opino que la etiqueta que se observa en la imagen es la opción más adecuada 
y debería ser de uso obligatorio en todo el país, de modo que todos los productos de consumo 
incluyan dichas indicaciones.



Cuéntanos, ¿Por qué crees que deberían 
etiquetarse? ¡Déjanos tu mensaje! 

Considerando que hay personas que tienen dietas estrictas que deben ser cuidadosamente respetadas, 
es completamente necesario. En el caso de que alguna persona sufra de algún transtorno de la 
alimentación y se cierre a consumir cierta cantidad de calorías, puede ser que echen a perder su 
apetito, pero aún así se necesitan ese tipo de informaciones.

Conocimiento del consumidor final.

Como identificador que sirva para que las personas se den cuenta (de forma explicita) de que es lo que 
están consumiendo.

Bueno, lamentablemente hay bastante personas con distintas complicaciones de salud, por lo cual 
deben restringirse unos que otros alimentos, eso ayudaría a que las personas sepan que comer y que 
no

Bueno, el cliente siempre quiere lo mejor para el mismo, entonces no comprará un producto que le 
afecte pero tampoco quiero un producto que lo engañe entonces sería algo difícil, creo que la mejor 
idea sería que no mientan y sean 100% sinceros

Bueno, considero que las  empresas deberían empezar a etiquetar sus productos con advertencias 
sobre el azúcar, grasas y sal porque todo consumidor tiene DERECHO a saber lo que está consumiendo. 
Por culpa de sus actos, los consumidores sufren altos riesgos; ya es hora que las empresas piensen en 
la salud de la sociedad que los apoya, y por una vez entiendan que el derecho a la alimentación 
informada no es negociable.

Bueno verdaderamente sería para que las personas tengan mejor comprensión con los demás

Aunque esto no hará que se disminuya su compra , sí tendrá más peso y conciencia a la hora de su 
consumo.

Así sabemos lo que consumimos

Así los vemos con mayor facilidad

Así la persona sabe lo que van a consumir

Así abría menos niño con deabetis



9. Si pudieras decirle algo a las empresas, ¿Qué sería? ¡Déjanos tu 
mensaje! 

Velen por la calidad de 
ambiente laboral que hay en 

sus empresas para con sus 
trabajadores

Que tengan una buena 
higiene con los 

empaques que traten 
bien a sus trabajadores y 
que no se dejen comprar 

con dinero que hagan 
aportes a los niños 

necesitados y que nadie 
se lleva nada cuando se 
muere que como dios no 
mandó al mundo así nos 

quiere de vuelta 

Que piensen en los seres 
humanos que le 

consumen sus productos, 
y que sepan que el 

dinero es importante 
pero la salud lo es más .

U-Reporter, niña 15 años, Elías 
Piña.

U-Reporter, mujer 17 años, 
Peravia.

U-Reporter, mujer 23 años, Santo 
Domingo.

Que traten de reducir los 

residuos plásticos y realicen 

incentivos para que las 

personas hagan lo mismo

U-Reporter, niña 18 años, Santo 
Domingo

Que están haciendo 

un buen trabajo  al 

etiquetar los 

productos de 

consumo

U-Reporter, niña 15 años, Santo 
Domingo.

Que siempre traten de 

mejorar sus productos y 

que traten de estar 

pendientes en la 

fabricación

U-Reporter, niña 15 años, Monte 
Plata.

Se anexa lista completa de respuestas 





9. Si pudieras decirle algo a las empresas, ¿Qué sería? ¡Déjanos tu 
mensaje! 

Velen por la calidad de ambiente laboral que hay en sus empresas para con sus trabajadores
Valoro mucho el esfuerzo que hacen para hacer cada cosa al más mínimo detalles es 
increíble, los felicito

Utilizar publicidad engañosa, etiquetar sus productos de forma engañosa y ver por encima 
de sus clientes su beneficio monetario  habla más de ustedes como empresas y los deja 
muy mal parados más tomando en cuenta la ola de concientización  y motivación a 
consumir productos saludables y como está es la mejor opción.

Tienen que tener más en cuenta a los jóvenes que están próximos a iniciar su vida laboral. 
Como joven es dócil conseguir trabajo que no pida una extrema experiencia y requisitos 
absurdos en su mayoría de casos
Tienen que ser transparentes, no anden predicando una cosa y llevando a la práctica otra 
muy diferente

Su responsabilidad va más allá de vender productos: ustedes tienen el poder de impactar la 
salud de millones de personas. Ser transparentes con lo que ofrecen no solo construye 
confianza, también demuestra compromiso real con la sociedad. Invertir en información 
clara y honesta no es un gasto: es una inversión en el bienestar colectivo y en un futuro más 
justo para todos

Singa su madre todito dejen de poner tanto impuestos a la comida azarosos
Siempre  Sin tener que rellenar la juventud de la época

Sería recomendable que etiquetaran los productos como en la imagen, ya que las personas 
por consumir tanto los productos con exceso pueden alterar su salud y hasta poner en 
riesgo sus órganos o hasta la vida.

Sean honestas, responsables y escuchen más a la gente. No somos solo consumidores, 
también somos personas .

Respeten al medio ambiente, creen campañas de concienciación, protejan y guarden 
nuestro bosques y ríos



9. Si pudieras decirle algo a las empresas, ¿Qué sería? ¡Déjanos tu 
mensaje! 

Queridas empresas, les pido que realmente escuchen a sus clientes y actúen con 
coherencia entre lo que prometen y lo que hacen. La transparencia, el compromiso con 
el medio ambiente y el bienestar de las futuras generaciones son esenciales para 
construir confianza y generar un impacto positivo en la sociedad. ¡Actúen con 
responsabilidad y busquen siempre la innovación ética!

Quee me dejen probar sus productos

Que traten de reducir los residuos plásticos y realicen incentivos para que las personas 
hagan lo mismo

Que traten de mejorar su ambiente laboral y tener más empatía con sus trabajadores

Que traten de crear actividades de gran ayudas para los civiles o ciudadanos.

Que trabajen más para el cliente y menos por el dinero

Que trabajen con mucho amor y dedicación, brindando siempre un mejor servicio

Que tomen más en cuenta las charlas sobre el cuidado del medio ambiente y lleven más 
pendientes a los jóvenes

Que tomen en cuenta el medio ambiente

Que tengan una buena higiene con los empaques que traten bien a sus trabajadores y 
que no se dejen comprar con dinero que hagan aportes a los niños necesitados y que 
nadie se lleva nada cuando se muere que como dios no mandó al mundo así nos quiere 
de vuelta 

Que tengan pendiente el bienestar de sus clients

Que tengan mas transparencia antes sus consumidores
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Que tengan más consideración con el consumidor y mejor calidad de los productos que no 
solo es vender

Que tengan en cuenta los derechos humanos

Que tengan conciencia, que piensen en la niñez y la adolescencia

Que su producto es bueno,pero pueden mejorar

Que siempre traten de mejorar sus productos y que traten de estar pendientes en la 
fabricación

Que sean menos contaminantes

Que sean más consientes y considerados con los clientes

Que Sean más consientes y considerado con la gente

Que sean más claro con los productos que venden para que el consumidor sepas que esta 
comprando

Que se enfoquen en el bienestar de las personas, tanto de sus colaboradores como a los 
que le prestan servicio o consumen sus productos,  que les escuchen, hagan pagos dignos 
a las personas y den más oportunidades para desarrollo personal y profesional

Que procuren ser más transparentes en cuanto a lo que venden y que tomen formaciones 
activas de como producir de forma limpia sin que afecte al planeta

Que piensen en los seres humanos que le consumen sus productos, y que sepan que el 
dinero es importante pero la salud lo es más .

Que nos ayudes con el cuidado al ambiente

Que no tengan preferencia de género

Que No sé enfoquen en lo material

que no pidan tanta experia de trabajo a un joven

Que no les den oportunidades a personas con alto estatus si no a todos los que califican 
para trabajar

Que mejoren la calidad laboral , el ambiente , los horarios los sueldos y la presión de 
trabajo además que mejoren la calidad de sus productos y capaciten de manera continua a 
sus empleados
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Que le den mejor calidad de vida a sus empleados, mejorar sus productos, cuidar más el 
medio ambiente, preocuparse por la vida personal de sus trabajadores, dejar de 
aumentar tanto los precios sin necesidad
Que hay que respetar la igualdad

Que hagamos consciencia y que así como padres le preocupa el bienestar de sus hijos, de 
la misma forma el ciudadano le importa la salud de los suyo , por lo cual sean conciente y 
consideren que si toda su unen por el bienestar de un pais llegaremos a tener una vida 
mejor , y que a lo largo del camino cada uno recoge lo que cosecha

Que están haciendo un buen trabajo  al etiquetar los productos de consumo
Que especifiquen los componentes de sus productos

Que es bueno tomar en cuenta el mantenimiento del medio ambiente.

Que el servicio al cliente lo es todo, como tratas a un cliente dice mucho del producto 
que ofreces, por lo tanto el servicio no es solo ofrecer sino pensar actuar y hacer hasta lo 
mínimo pensando en el cliente
Que el medio ambiente es muy importante
Que dejen de pensar tanto en el dinero y piensen más en los clientes y la calidad de sus 
productos

Que deberían reducir la contaminación y discriminación que se vive actualmente, además 
de dejar de fomentar malos hábitos.

Que deberían de fijarse más en los adolescentes por que ellos son el futuro y ellos serán 
quienes le dé más crecimiento a sus empresas aparte de que deberían de dejar que 
menores de edad entre los 16 a 18 años puedan tener un acceso a trabajo en sus 
empresas para que así puedan ver lo que es el mundo laborar en el término adulto

Que deben ser claros y coherentes en lo que dicen la publicidad que hacen y lo que 
realmente venden o producen. Así el público los va a admirar y se ganaron al corazón de 
la gente.

Que deben de tener muchas cosas en cuenta a la hora de poner sus productos en venta, 
no solo el generar dinero
Que cuidemos mas la salud

Q tiene q tomar consciencia y pensar más en los consumidores, en el medio ambiente, en 
el trato hacia sus empleados y en los ingredientes q se utilizan en los productos
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Pues primeramente que se enfoquen en cuidar de sus empleados, tanto en la vida laboral 
como en su salud psicológica, ya que un buen empleado crea una buena empresa, y 
segundo... enfocarse en las opiniones de sus clientes, tienen que escuchar a la comunidad, 
para así mejorar y agradar a su gente, y tercero... trabajar mas en el marketing para atraer 
mas clientes de diferentes maneras, y por último pero no menos importante... cuidar 
nuestro planeta, empresas deben de tener responsabilidades de cuidar y proteger a su 
mundo disminuyendo la cantidad de carbono, contaminación y deforestación forestal 
(dependiendo de cual tipo de contaminación la empresa puede causar)

Prioricen la salud y el bienestar de sus consumidores. Etiqueten de manera clara y honesta 
los productos, con información precisa sobre los ingredientes, el contenido de azúcar, 
carbohidratos y grasas. Ayuden a crear un entorno en el que las personas puedan tomar 
decisiones informadas y llevar un estilo de vida saludable sin tener que adivinar lo que 
realmente están consumiendo.

Prioricen la salud de sus consumidores, la inocuidad no se negocia.

Preocuparse más por el planeta menos por las ganancias a  todo costo sin planeta sano de 
nada sirven las riquezas

Por favor, se sabe que el dinero es importante, pero no vale más que la salud de las 
personas. Cuiden a sus consumidores, y trabajen en tener la mejor calidad para nosotros 
(porque también soy consumidora)! Y con calidad hago referencia desde el mínimo 
ingrediente utilizado en la realización de sus productos, hasta la calidad de espacio laboral 
(cuidado de sus trabajadores) e higiene de sus instalaciones!
Por ahora no quiero decir nada

Pensar más en el planeta, productos que sean más saludables
No tengo nada que decirles
No produzcan por ganar,sino para ayudar a los demás

No obstante el problema del pais es simplemente educasion
Nada que traten de siempre tener higiene

Mejoren , Mejoren y mejoren , el mejorar nunca esta de mas
Más igualdad y compredimiento con los empleados
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Los niños y adolescentes también deberíamos ser tomados en cuenta a la hora de cualquier 
decisión que se tome, porque independientemente de lo que sea afecta ya sea de manera 
positiva o negativa en nuestras vidas

Lo que tendría para decir es que como empresa que son y lo que quieren es distribuir y tener 
un beneficio,  lo que deberían de hacer es mejorar las condiciones que tienen, mejorar las 
reglas, y sobre todo no solo laboral para recibir un bien económico, sino elaborar para recibir 
un bien en la sociedad y sobre todo un bien impacto en nuestro ambiente, ya que si se toman 
estos puntos en cuenta, serán empresas de grandes ligas....

Les diria... Que como responsable de dichos alimentos tienen un papel muy fundamental en el 
bienestar de las personas, incorporar etiquetas claras sobre el contenido de sal azúcar o grasa 
no solo es un acto de transparencia, si no una oportunidad para demostrar un compromiso 
con la salud de las personas. Les diría que nosotros como consumidores merecemos tener 
acceso ha dichos informaciones para poder prevenir enfermedades, ya que, adoptar estas 
prácticas puede generar confianza en dicha empresa y podés contribuir en un mercado más 
saludable.

Les diría que tienen bastante influencia sobre la vida de los demás y que los productos que 
ofrecen no deben ser exclusivamente para ganar cierta cantidad de dinero, sino que 
satisfaciendo las necesidades de los demás y considerando los de y lo de su alrededor

Les diría que sean transparentes con sus consumidores. Etiquetar correctamente sus 
productos no solo es un derecho de los clientes, sino también una muestra de responsabilidad 
y compromiso con la salud y el bienestar de todos. ¡La honestidad crea confianza! 

Les diría que prioricen la salud y el bienestar de los consumidores al etiquetar claramente sus 
productos, ya que esto no solo beneficia a la sociedad, sino que también genera confianza y 
lealtad hacia sus marcas. La transparencia es clave para construir relaciones duraderas con los 
clientes. Además, les sugeriría que adopten prácticas sostenibles en su producción y 
distribución, ya que esto no solo ayuda al medio ambiente, sino que también puede ser un 
factor diferenciador en un mercado cada vez más consciente.

Les diría que no se olviden de que lo más importante somos las personas y el planeta. Que 
trabajen con responsabilidad, respetando nuestros derechos, cuidando el medio ambiente y 
pensando en cómo sus decisiones impactan en la vida de las familias. No se trata solo de 
vender, sino de hacer un verdadero cambio para todos

Les diría que en el marketing traten de llamar la atención lo más posible también  que hagan 
productos que no afecten el medio ambiente y que les guste a todos

Le diría que que tomaran en cuenta la importancia de la juventud, que también tomaran en 
cuenta los riesgos de los productos y alimentos. Y que la juventud no esta perdida, que no se 
necesita diez mil años de experiencia para poder darle una oportunidad de trabajo a la 
juventud
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Las personas de bajos recursos a menudo enfrentan dificultades para acceder a una 
alimentación saludable, dependiendo en gran medida de productos procesados. Sería 
valioso que las empresas garanticen un etiquetado claro y accesible (transparentes), 
permitiendo a los consumidores tomar decisiones informadas. Además, sería un gran aporte 
social que se ofrezcan opciones más saludables a precios accesibles, contribuyendo así al 
bienestar de toda la población.

Las opiniones de los clientes como yo deben de ser escuchadas a toda costa y sin importar la 
situación, el servicio al cliente es uno de los pilares de cualquier empresa.

Las empresas tienen el deber de proteger a la niñez y adolescencia. Ignorar su bienestar es 
irresponsable y daña la sociedad. Garantizar entornos seguros y justos no es solo una 
obligación, sino una inversión en un futuro mejor.
Las empresas deberían de enfocarse en las salud de la población y en la calidad de los 
productos, también deberían de crear productos con energías renovables para contribuir en 
el medio ambiente.
La opinión de todos cuenta

La calidad y honestidad es algo que vende mucho mejor que la cantidad y la deshonestidad
Hay que respetar a la juventud y protegerlo porque esos son el futuro de Del futuro que 
viene
Hagan lo correcto
Excelente trabajo en todo el ámbito de la palabra
Esta bien me reservo el comentario
Es entendible que su objetivo sea ganar divisas, sin embargo, es màs importante conquistar a 
las personas que les generan las mismas. 

Obtendrían mejores ganancias si cuidan de sus clientes y del medio ambiente debido a que 
las personas se sienten identificadas con sus productos y persiven Estar haciendo un buen 
acto.

Enfoque se en las necesidades del cliente y no en ganar más dinero que la competencia

En la República Dominicana el sector laboral es muy escaso e inestable, es necesario trabajar 
para ofertar más oportunidades a la juventud nacional, esto y la protección del medio 
ambiente en la creación y comercio de los productos debe de ser una prioridad para cada 
institución del país, empezando por el sector empresarial por su alto desarrollo económico.
En el mensaje anterior lo he dicho.

En el campo de las empresas limitan mucho a los jóvenes en la República Dominicana, se 
creen que por el hecho de no poseer la mayoría de edad somos inservibles o obsoletos y no 
recibimos la oportunidad de trabajar.
Hoy en día hay muchos jóvenes que tienen que lanzarse a la calle por múltiples situaciones y 
no quieren hacer aptos delictivos ni vergonzosos y se ven obligados por la falta de 
oportunidades.
Es por esto que un espacio para jóvenes de 16 en adelante es vital en las empresas de 
nuestro país para evitar jóvenes delincuentes, impulsados por la precariedad.
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Elaboren un plan de acción que permita mejorar su calidad y conciencia ambiental, laboral 
y de productos o servicios, sería de gran ayuda.
Del producto y todo su derivado
Decirle en qué sentido acerca de la sal en los productos o acerca de la encuesta anterior 

Debería tener empatía y ponerse en el lugar de la sociedad y del cliente

Deben priorizar el lado humano en sus empresas, deben ser coherentes y dar 
oportunidades de que gente aporten ideas y no imponer presión injustamente, con tal de 
que la gente se sienta escuchada y mejore su productividad, ser más empaticos y que no 
todo está centrado en ganar ganar para los de arriba, deben recordar que todos en una 
empresa es un equipo, todo va a depender de como abordes a los demás que definirá la 
calidad y la productividad de lo que se haga como empresa.
Cuidemos el planeta

Comuníquense maa con su compradores sean versátiles
Cambien sus políticas y modernicenla

Cada producto que ponen en el mercado moldea vidas, especialmente las de los más 
jóvenes. No somos solo consumidores, somos personas con futuros que dependen de lo 
que comemos hoy. No nos priven del derecho a elegir con información clara y honesta. 
Nuestra saludable más que cualquier estrategia de ventas. Denos la oportunidad de crecer 
fuertes, de vivir mejor.

Bueno que entiendan y escuchen a las personas que nos ayuden a bajar exceso de grasa 
azúcar ect. Y también sus precios ya uno no puede darle cosas saludables a hijos como a 
un adulto por lo costoso que está muy elevado los precios en las cosas saludables y los 
dulces económicos
Aprendan que no todo es para beneficios económicos, y hagan algo diferentes a las otras 
empresas.
Aporten aún más por la educación de los jóvenes

A las empresas les diría: **asuman su responsabilidad social y prioricen la salud de los 
consumidores tanto como sus ganancias**. Informar de manera clara y honesta sobre los 
ingredientes y excesos en sus productos no solo genera confianza, sino que también 
contribuye a construir una sociedad más saludable y consciente. ¡Un negocio responsable 
es un negocio sostenible!

- Que consideren la participacion de los jovenes aunque no tengan experiencia, porque si 
no le permiten tener la experiencia nunca la tendran.
- Que traten a sus emoleados con respeto y empatia
- Que consideren la intervencion de profecionales de la salud metal para sus empleados, 
un empleado con problemas Emocionales no es productivo
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